

# EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION: CALLE DE SAN NICOLÁS, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS

PRECIO: CUATRO REALES AL MES.

## LO DEL DIA.

Con el mayor gusto publicamos á continuación los telegramas recibidos por el alcalde de esta ciudad, en contestación á algunos de los que se pusieron el día aniversario de la inundación. Ciertamente son estos telegramas, de frases verdaderas y sinceras, tan favorables para todos los murcianos, que su lectura causará general satisfacción. Dicen así:

«Al Alcalde de Murcia.—Agradezco en el alma el sentido y afectuoso Telegrama.—Los nobles sentimientos que le inspiran, honran á V. y al pueblo, cuya representación tan dignamente ostenta.—Traslado la espresion de gratitud de los murcianos, á todas las personas que contribuyeron á remediar la inmensa desgracia del 79, y saludo á V. afectuosamente con esta redacción reconocida al honroso recuerdo de su pueblo, haciendo votos por la prosperidad y engrandecimiento de esa provincia. *Gasset y Artime.*»

«El Presidente de la Junta de Senadores y Diputados, para el socorro de las provincias inundadas, al Alcalde.—Recibo con grandísimo placer y gratitud el recuerdo que el Alcalde y Ayuntamiento de Murcia consagran con motivo del ani-

versario de la espantosa inundación de 1879 á la Junta que tengo el honor de presidir personalmente. Aprovecho además esta ocasión para manifestar que estimo mas el título de hijo adoptivo de Murcia que todos los que he podido adquirir en mi carrera. *Antonio Cánovas del Castillo.*

«Alcalde consistorial.—Desea prosperidad y ventura á esa ciudad en este aniversario de la terrible inundación. *Manuel Galdo.*

Llamamos la atención de nuestros paisanos sobre el espresivo del Sr. Cánovas, al que, en verdad sea dicho, se le ha encontrado propicio en todas ocasiones, en que se ha solicitado su concurso y su influencia en favor de esta capital y su provincia.

Hora será ya, por tanto, de curarnos de malos resabios políticos y de adunar todas las buenas voluntades en provecho de nuestra pobre ciudad.

De ayer á hoy se ha operado una saludable reacción en todos, y hay como competencia por poner cada uno lo que esté de su parte para resolver las graves cuestiones locales.

Con gusto vemos en primer lugar la iniciativa del alcalde, á quien no creemos

que necesite estímulo, pero que, si lo necesitara, le diríamos únicamente adelante! La casa consistorial tiene ya muchos años una atmósfera tan fria que apaga los más vehementes propósitos; no por otra cosa, sino porque, desde el primer día que se entra en ella, hay que empezar á luchar con la escasez de fondos y con las exigencias de los mil acreedores que piden con insistencia causa.

Pero en estos días se ha templado el ánimo de que parece desecho el aquello, de modo que la obra mejor por venir. Dejemos á un lado esas cosas que maldito lo que nos importan, y veamos de preparar la condonación de esa pesada contribución del 79, que ninguna se habrá condonado con mas justa causa; veamos de traer esa renta de consumos á un rendimiento mayor, para los fondos de la ciudad, y veamos, en fin, si alguna vez se empieza y se pone la primera mano de yeso en esa obra del cuartel tantas veces acariciada y tantas abandonada.

Estas tres son las cuestiones que el alcalde Sr. Riquelme se propone abordar, haciendo cuanto esté de su parte por dejarlas resueltas; que se le unan los concejales; que sus amigos políticos le secan-

dulcemente que no es posible se borre de la memoria de los que en aquel sublime momento tuvimos la dicha de escucharle; después nos fuimos postrando y besando el sitio en que nació Jesús en el Santo Pesebre. Desde allí salimos á una gran plaza que hay á la puerta del convento y estuvimos admirando los grandes depósitos de objetos piadosos y algunas de las innumerables fábricas de los mismos, pues en Belén todo el mundo se ocupa en la fabricación de ellos, que es lo que constituye su riqueza y su única industria. Las fábricas y casas están construidas casi subterráneas, teniendo que descender diez ó doce escalones para entrar en ellas.

Habiendo ya oscurecido nos retiramos al convento, donde nos sirvieron una abundante comida con vino todavía mejor que el de Jerusalem, en ambas partes lo fabrican los religiosos mismos. Después de la comida y conversar largo rato con los frailes, entre los cuales los había también españoles, nos fuimos á acostar dejando para otro día la visita de la Basílica de Belén y sus alrededores.

Día 11.—Por la mañana nuestra primera diligencia fué oír misa en la Gruta de la Natividad, nombre que con toda propiedad se designa en Oriente al lugar en que nació el Redentor, que es el que en Occidente conocemos generalmente, con el nombre de Portal de Belén. Se celebraron misas por algunos de los sacerdotes que nos acompañaban, en un altar que hay en el punto en que estuvo el Niño colocado, para que lo adoraran los reyes, que está junto al pesebre, y es altar que pertenece á nuestros frailes franciscos; porque el que hay en el punto en que nació está en

fútiles y triviales que á nosotros apenas nos conmueven, ellos se entregan fácilmente á la desesperación y voccean y gesticulan que parece que se van á matar y, sin embargo, todo ello suele ser nada; por cuya razón no creí necesario retroceder; pero es el caso, que cuando me encontraba en medio de ellos, principian á darse cachetes aquí fué Troya, toman parte en favor del uno y el otro, y se arma una de cachetes y una de echar manos á las armas, que yo dije para mí: adiós, aquí sucumbo. Es de advertir, que todos los beduinos de que se componen las caravanas de ellos, hasta los chicos de 12 ó 14 años, llevan su larga espingarda y una armeria al cinto, pues muchas veces llevan mas de dos grandes pistolas y descomunales puñales. Pues bien, sus desaforados gritos, á los que se unía una especie de bramido de los camellos, que parecía como que tomaban parte en la contienda, y sus continuos vaivenes, espantaban á mi jumento, que atortolado no hacia mas que dar vueltas como un remolino, sin adelantar un palmo de terreno hacia tras ó hacia delante, por más que le castigaba con mi vara y aguijoneaba con mis talones, y aquí me hace topar con un camello, y mas allá con la carga de otro, en esto veía á un beduino joven con la cara ensangrentada, que montaba la espingarda disponiéndose á hacer fuego, imitándole otros 3 ó 4; un viejo se arroja sobre el joven para impedirlo; de mí nadie hacia caso y mientras tanto no salía nunca de aquel laberinto, cuyos segundos me parecían siglos; por fin, pude desenredarme de aquella enmarañada contienda; entonces hubiera querido que mi pollino se hubiera vuelto un brioso alazan, ó que hubiera tenido alas,

den; que la opinion le halague y le anime; que los representantes en córtés de esta ciudad le apoyen, y no dudamos de que el mas feliz éxito coronará sus propósitos, que traerán un inmenso bien á esta poblacion.

### NOTICIAS LOCALES.

CARTA DE BERMUDEZ.—Madrid 15 de Octubre de 1882.—Sr. Director de EL DIARIO.—Ayer, en la basilica de Atocha, se celebraron solemnes honras fúnebres por el eterno descanso de los que fallecieron en esa ciudad el 14 de Octubre de 1879.

El doctor Sr. Gimenez Benitez mereció ayer los plácemes de todos los que asistimos, como los hubiera merecido de todos los murcianos en general si hubieran podido ver, como nosotros vimos, la suntuosidad de la fiesta.

En el centro de la iglesia, y profusamente iluminado con velas y blandones, veíase un elegante túmulo vestido con grandes paños negros, con flecos y borlas de oro, que daban gran magestad al catafalco.

Magníficas voces acompañadas al armonium entonaron á las diez de la mañana la *Vigilia* y después la misa cantada que ofició el Sr. Gimenez Benitez.

Por último, se cantó un *Responso* con todo el gran ceremonial de los grandes y costosos funerales.

En una palabra, fué una solemnidad casi régia.

No faltó nada: ni el doblar de las campanas, ni las voces necesarias, ni

las asistencias que estas fiestas reclaman, nada en fin.

Mil gracias una vez más al Sr. Gimenez Benitez.

El duelo estuvo presidido por los señores D. Antonio Arnao, D. Manuel Stárico y D. José Maria Barnuevo, y entre los invitados recuerdo á los Sres. Guirao (L. y A.), Poveda, Carles (C.), Stárico (R.), Soler (P. y V.), Lopez Guillen, Delgado, Tornero (D. M.), Baquero Almansa, Masa (P. y R.) y Bermudez.

Cerca del altar mayor estaban las señoras de Barnuevo, de Guirao, de Tornero é hija y otras que tambien son de Murcia, pero cuyos nombres no recuerdo.

Todos estuvimos á dar las gracias al Sr. Gimenez Benitez, y yo tambien en nombre de todos se las di al Sr. Mellado director de «El Imparcial», lo mismo que al director de «La Gaceta Universal», por haber insertado gratis la esquila de invitacion, y yo le agradezco á todos mis compañeros en la prensa, desde «La Epoca», el periódico más antiguo, hasta «El Eco de las Provincias» que es el mas moderno, la atencion que han tenido conmigo insertando dos dias seguidos un suelto en que se daba cuenta de la hora y sitio donde se iban á celebrar los funerales.

\*\*

Hablando ahora de otros asuntos, le diré á V. que nuestro amigo y paisano don Antonio Garcia Alíx se encarga desde mañana de la direccion de la «Gaceta Universal.»

La Sta. Rodriguez que anoche volvió á aparecer en *Los Hugonotes* estuvo tímida y mas floja que otras veces.

—«La Gaceta» ha publicado hoy la distribucion de las Audiencias de lo criminal.

Tres son como le tenia dicho las que corresponden á esa provincia.

Una en la capital, otra en Cartagena y otra en Lorca.

La de Murcia comprende los distritos de Cieza, Mula y Yecla, y los juzgados de San Juan y de la Catedral.

La de Cartagena comprende esta ciudad y La Union.

Y la de Lorca dicha ciudad Caravaca y Totana.

Mañana ó el martes se reúne la junta de Socorros bajo Presidencia del Sr. Cánovas.

E. Bermudez.

SESION DEL AYUNTAMIENTO. A la interesante celebrada el lunes por la corporacion popular, asistieron bastantes concejales.

Diose cuenta, en primer lugar, de una nueva y mas apremiante comunicacion, del capitán general del distrito, manifestando la necesidad imperiosa de la habilitacion de un cuartel; cuya comunicacion, fué tomada en cuenta para los fines que después diremos.

Por el Sr. Alcalde se hizo presente lo inminente que era ya el cobro de la contribucion del 79, medida gravísima que el ayuntamiento debia suplicar inmediatamente se dejara en suspenso, hasta que una comision que pasara á Madrid, gestionase la condonacion por los medios legales. Aceptando el pensamiento del presidente, pusiéronse enseguida telégra-

porque yo no me creí seguro hasta que los perdí de vista.

Como la ciudad de Belen, está situada en una colina rodeada de valles encantadores, la veíamos antes de llegar, entusiasmandonos su deliciosa perspectiva y la consideracion de lo que contenia, que solo momentos nos faltaban para contemplar. Antes de penetrar en ella, consignaré dos palabras de su historia, que tomo del Sr. Nogués:

La fundacion de Belen de Judá, ó Ephrata la fértil, se pierde en la oscuridad de los tiempos. En el año de 1750, ántes de nuestra era, se encuentra ya fundada, y la Biblia nos habla de Abesan que tuvo 30 hijos y otras tantas hijas, y fué juez de Israel durante siete años. En ella nació Booz, tatarabuelo de David, y este fué allí mismo ungido por Samuel, y después rey de Israel y tronco de la familia, de la cual nació Nuestro Sr. Jesucristo. Roboan la fortificó, mas al regresar de la cautividad de Babilonia, solo fueron á habitarla 123 israelitas. Allí mismo nació Mathan y su hijo Jacob, padre de San José, esposo de la Virgen Maria. Tambien Santa Ana, segun se cree, era hija de Belen; pero lo que constituye su mayor gloria y su celebridad, es el haber nacido en ella Ntro. Divino Salvador, á los 4.000 años de la creacion del mundo. En el año 530, de nuestra era, Justiniano hizo reconstruir sus fortificaciones. En tiempo de los Cruzados era sede episcopal, y cuando el rey convocaba las tropas de feudatarios de su corona, el obispo, en calidad de conde de Belen, le suministraba una compania de 200 caballos. En 1449, todavia estaba fortificada y defendida por dos fuertes, uno al O. en la parte alta, cerca del

camino de Jerusalem, y otro al E. cerca de la Basílica. En 1834 Ibraim Pacha hizo arrasar el cuartel musulman, porque sus habitantes habian tomado las armas contra él.

Las cercanias de Belen sorprenden gratamente, son estremadamente deliciosas; una vegetacion rica las embellece, contrastan lo con las de Jerusalem, que concuerdan perfectamente con los recuerdos bíblicos. Allí donde nació el Redentor de los hombres, todo es belleza, vegetacion y alegria; allí donde murió clavado en la cruz, la naturaleza parece muerta.

Antes de desaparecer el sol de nuestro horizonte visible llegamos á la ciudad de Belen, cuyo aspecto risueño nos agradó mucho, notan lo que el aseo de sus calles y casas contrastaba tambien con las generalmente súcias de Jerusalem; sus habitantes que ya sabian que éramos católicos salian á las puertas y muchos nos saludaban dando muestras de viva alegria por nuestra presencia, pues su inmensa mayoria son cristianos católicos. Acto continuo nos dirigimos á la hospederia del convento, que parece una murada fortaleza, en donde los frailes franciscos que nos estaban esperando nos sirvieron un refresco en un saloncito bastante bien decorado, con retratos de reyes de Europa y vistas de los principales monumentos de los Santos Lugares. Enseguida, con su acostumbrada amabilidad, nos condujeron á visitar la gruta donde nació el Niño Jesús y el punto en donde le adoraron los reyes magos, y un religioso español, oriundo de Méjico, de venerable presencia y con galanas frases, nos dirigió una elocuente plática alusiva al sitio memorable en que nos encontrábamos, conmoviéndonos tan grata y

mas al Sr. Presidente del Consejo de Ministros y Sr. Ministro de Hacienda, cuya favorable contestacion ya conocen nuestros lectores.

Para llevar á cabo las gestiones antes indicadas, se acordó que una comision del ayuntamiento pasase á Madrid, acompañada de los propietarios que quisieran unírsele, llevando una exposicion razonada para el Sr. Ministro, y acudiendo tambien, creemos, en la forma conveniente á la representacion nacional. Quedó á cargo del alcalde la eleccion de los concejales, que han de formar con él dicha comision, la cual ha de acumular en su gestion las tres cuestiones del dia: contribucion del 79, cuartel y consumos.

Por que de estos tambien se trató ampliamente en la sesion, discutiéndose y acordando en principio sostener el tipo ofrecido para encabezamiento al Delegado de esta provincia, si bien se dieron amplias facultades á dicha comision.

Además de estos principales asuntos, los del despacho ordinario fueron los siguientes:

Que pasara á la comision de hacienda un oficio del Administrador de Impuestos, sobre compensacion de aforos por consumos.

Autorizar al alcalde para que ateniéndose á las proposiciones mas ventajosas que se le hagan para lo que queda que hacer en la habilitacion del local de la audiencia de lo criminal, y terminar las obras, decorado, menaje &c. con la perentoriedad que la premura del tiempo exige.

Se acordó, de conformidad con lo propuesto por la comision de policia rural, que se terraplene el cauce viejo de la Azarbe de Tierra Roya, que se encharca y produce calenturas.

Despachado por la misma comision, se acordó reglamentar el aprovechamiento del agua del algibe de la Ermita, en Sangonera.

Que vuelva de nuevo al Consejo de Hombres Buenos el juicio apelado y tenido entre D. José Fairen y Juan P. Palazon.

Confírmese el fallo de este mismo tribunal en el juicio entre Antonio Cánovas y Lorenzo Tomás, y el recaido en el que tuvieron Francisco Sanchez Cruz y varios vecinos de Santomera.

De este mismo negociado, se vió un escrito de Fernando Barba Baeza y otros, sobre que no hay lugar á la apelacion de un fallo del dicho Consejo.

Fué admitido, finalmente, como vecino en esta ciudad Constantino Martinez Ruiz, procedente de Valencia.

No cabe ya duda, ni se tiene en las Delegaciones del Banco y de Hacienda, que los dos últimos años de contribucion se han de pagar con sus recargos correspondientes. La gracia consiste en que, al que pague en esta forma, se le cobrará ó nó después lo que tenga atrasado, cuando se resuelva el expediente, dado caso que reclame. Para los que no paguen en estos quince dias, cuyo plazo terminará el

25 del corriente, todo quedará igual que antes; esto es, les quedarán los recursos legales comunes á todos los contribuyentes.

Ayer mañana nos sorprendió la noticia de que habian sido despedidos de varios talleres de conocidos industriales de esta ciudad algunos oficiales y operarios. Al principio nos pareció, al ver tanto trabajador sin trabajo, que era una huelga; pero después supimos que era efecto de una investigacion, que queria imponer á los dueños de dichos talleres una contribucion mayor; razon por la que los principales despidieron á sus operarios, para pensar despues mejor el partido que iban á tomar. Decimos que nos ha sorprendido esta cosa, porque creiamos zanjadas todas las cuestiones entre la Hacienda y los industriales de esta ciudad; y por que sabíamos la prudencia y buen deseo con que el Sr. Delegado, atendiendo á todo lo justo y equitativo, habia orillado las dificultades que en su principio se presentaron. Nada mas que esto sabemos, y esto consignamos, deseando que haya una buena avenencia y que no haya motivo para estas medidas de los industriales, que son síntomas de perturbacion.

El funeral que la Asociacion de la Cruz Roja, dedicó ayer en la iglesia de Santa Eulalia al que fué su benemérito sócio D. Manuel Tomás Rizo, fué muy solemne y estuvo muy concurrido, asistiendo, además de los individuos de dicha asociacion, los ingenieros de Minas, comision de la Brigada de Bomberos, y muchos amigos del malogrado Sr. Rizo.

Por necesidad de la confeccion de este número, va en la cuarta plana la carta política de Madrid.

Se han recibido en la secretaria del ayuntamiento, los ajustes del soldado Rafael Ayala Clerigo.

—Entre los fallecidos en Ultramar, á cuyos herederos ha llegado el turno para cobrar sus alcances, figura Salvador Sanchez Mira, que creemos es de esta ciudad, y que su familia no ha de tener conocimiento, de que tiene derecho á cobrar la cantidad que haya dejado su hijo.

Siempre nos agrada la original y agradable música de *Las dos Princesas*, cuyo autor es nuestro querido amigo y paisano D. Manuel Fernandez Caballero; pero anteanoche nos agradó mas, porque toda la obra fué bien cantada y egecutada. Las Sras. Toda y Alemany, fueron aplaudidas en uno de los preciosos duos; el señor Banquells muy bien en su papel, que para él es un juguete, y Pablo Lopez como siempre. En muchas escenas de esta obra, particularmente en el final del acto segundo, que aun no habiamos visto completo, conocimos la inteligente direccion del Sr. D. Eugenio Fernandez. La orquesta bien y bien dirigida.

La persona que nos escribió ayer por el

correo interior, habrá visto que en el número de ayer nos hemos adelantado á sus deseos. No comprendemos para qué nos remite los sellos de franqueo, que puede retirarlos.

A la junta local de instruccion primaria que se propone atender á todas las necesidades de la enseñanza, trasladamos estas dos noticias.

—Hace mucho tiempo que no se ha abierto la escuela de Cañadas de San Pedro, teniendo maestro, de lo cual se nos quejan varios vecinos.

—El alcalde pedáneo del partido de Zairaiche, á nombre de aquellos vecinos, se ha quejado de que el maestro de aquella escuela se ausentó el 1.º de Agosto, y no ha vuelto, sin que se sepa su paradero.

«El Boletín Oficial» de ayer, contiene: Circular del Ministerio de la Gobernacion ampliando los plazos fijados para las varias operaciones de las elecciones provinciales.

Precio medio que han tenido los artículos de consumo en esta provincia en el mes de Setiembre.

Orden para la busca y captura del soldado francés, Pedro Barzoin.

Llamamiento por autoridades militares á los soldados José Antonio Morales Lopez y Manuel Ortiz y Jorge.

Segundo anuncio para admitir proposiciones esta comisaria de guerra, para el suministro de pan y pienso á las tropas en esta plaza.

Compras de artículos de consumo por la Factoría militar de Cartagena en la 1.ª decena de Octubre.

Circular de la Delegacion de Hacienda para la debida tramitacion de asuntos en dichas oficinas.

Otra, dando las señales que distinguen á los sellos de correos de á peseta falsificados.

Cuenta del ayuntamiento de Alguazas en el primer trimestre del 82 al 83.

Idem de una obra en administracion del de La Union.

Acuerdos del ayuntamiento de Cartagena en las sesiones del mes de Setiembre.

Dice «El Eco de Cartagena»: «Tan pésimo es el estado de la carretera á Murcia, que hace dos dias en las inmediaciones de Dolores volcaron dos tartanas, en baches profundos, cubiertos con tierra, resultando una señora con un brazo roto y un hombre con la mandíbula derecha partida.»

Hay un verdadero barato de platos finos procedentes de una fábrica de Cartagena, en esta ciudad, calle de San Pedro, entre los números 13 y 15. Durará pocos dias.

TEATRO DE ROMEA. — Funcion para esta noche. — *El diablo en el poder.*

A LOS LICENCIADOS DE CUBA. D. Félix Viñas, calle de la Fabrica número 3, gestiona la conversion de abonados y admite estos en condiciones ventajosas para los interesados.

SE ALQUILA la casa y se vende el establecimiento de la calle del Santo Cristo núm. 9, frente á la Iglesia de la Merced tienda de comestibles y bebidas

#### A LOS MINEROS.

La Sociedad «El Porvenir», constituida legalmente, admite proposiciones de «partido» para la explotación de la mina de su propiedad, «La Reina Mercedes», situada en paraje de los Revolcadores, diputación de Albercoqueros, término de Totana; compuesta de doce pertenencias de mineral cobrizo, y cuyo título se expidió, á perpetuidad, en 23 de Febrero de 1880.

Esta mina tiene practicada una galería de unos 20 metros, y consta de certificación fehaciente que algunas de las muestras ensayadas, procedentes de la misma, contienen un 14 por 100 en cobre y 13 céntimos de plata.

Las proposiciones se dirigirán al vicepresidente de la Sociedad, D. Antonio Campillo, calle de Madre de Dios número 11.

Murcia 14 de Octubre de 1882.—El vicepresidente, Antonio Campillo. 8—2

#### BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—S. Lucas evang., San Justo y S. Atenodoro mrs.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias de Carmelitas y Agustinas.

En la primera por D. Lino Torres Abad esposa é hijos. misas de medias horas.

En la segunda por D.<sup>a</sup> Dolores Lavastida misas de medias horas.

Al enfermo lecto.—Aconsejamos seguir los pasos de la multitud que ha encontrado alivio en las Píldoras Azucaradas de Bristol. Su operación medicinal abraza una esfera muy extensa. No solo producen los efectos mas benéficos en todas las enfermedades inmediatas del estómago, el hígado y el vientre, sino en un gran número de dolencias incidentales. En los espasmos y convulsiones de todas clases son el mejor de los medicamentos conocidos, y así lo atestiguan los médicos mas eminentes y los legos en la materia. Renuevan el sistema, regulan el vientre, y son inapreciables en los casos de prostración física, ya sea debida á lo avanzado de la edad, ya á la debilidad de la constitución ó á una dolencia especial. En todos los casos que la enfermedad proviene de impureza de la sangre ó humores, la Zarpaparrilla de Bristol debe ser tomada con las Píldoras.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía Barcelona.

#### ACADEMIA

DE

D. DIEGO MARTINEZ,

Calle de Caballero, números, 11 y 13, Cartagena.

Se admiten internos, esternos y pensionistas, HONORARIOS.

Preparación para el colegio general militar, 24 duros, (internos.)

Id. para la Armada, 29 id. id.

Id. Artillería ó Infantería de Marina, 24 id. id.

Id. para las demás carreras, 29 id. id.

Id. Ingenieros civiles (cualquier ramo) 35 id. id.

Mas detalles en la secretaría de la Academia ó por cartas. 15—13

RIADA —Se necesita una joven de 15 á 25 años; darán razon, baratillo de Santa Catalina. 3—1

ALMONEDA. —Se hace de varios muebles, en la calle del Trinquete, núm. 5.

#### ¿POR QUÉ COSER Á MANO?



ACUDID A  
13, PLATERIA, 13,  
MURCIA,

DONDE POR

2<sup>50</sup> PESETAS SEMANALES

SIN ENTRADA, NI AUMENTO, NI ADELANTO ALGUNO.

Se adquiere cualquier modelo de las legítimas máquinas para coser de LA COMPANIA FABRIL

SINGER

DE NUEVA YORK.

SUCURSALES EN TODAS LAS CAPITALES DE PROVINCIA.

Carretes de hilo de algodón, superior calidad, de 500 yardas, marca Singer, á 35 céntimos de peseta uno.

#### PILDORAS DE BRISTOL.



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de

#### EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Pruébense, y recuérense con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

#### LAPIDARIO Y MARMOLISTA JOSÉ JULIÁ Y COMPAÑIA

Frenería 35, Murcia, Frenería 35.

Gran surtido en dibujos para lápidas.

Mármoles negros y blancos de Bélgica, Carrara y España. 75—56

#### EN LA HOJALATERIA DE JUAN TOMAS,

Plaza de San Pedro, número 7,

hay un gran surtido de zafres para aceite las que se darán á precios económicos garantizando sus buenos materiales y su construcción. 25—12



PARA UN RECUERDO

á los

#### DIFUNTOS

en la funeraria de JOSÉ ALCARÁZ, plaza de Santa Catalina, esquina á la calle del mismo nombre, hay un surtido de

CORONAS FÚNEBRES

de todas clases, á precios muy económicos.

#### CORRESPONDENCIA

Madrid 16 de Octubre.

Todo está convenido ya entre los prohombres de la izquierda. La fórmula cuyo borrador entregó ayer el Sr. Montero Rios al Sr. Echegaray, fué puesta por este en castizo y armonioso castellano, pasando después al poder del duque de la Torre, que no se sabe si la pondrá al lado de aquel famoso papel amarillento, que debió leerse en el Circo de Rivas en 1875.

Esto se relacionó enseguida por la gente maliciosa, con una visita que hizo el general Serrano al Rey, pero esto es ya terreno de fantasía, lo que sí es cierto es que ha decidido el duque:

1.º Dar un banquete á los principales jefes del nuevo partido.

2.º Reservar la publicación de la fórmula, hasta que se abran las còrtes.

Esperemos en la sagacidad de los Vargas, Oliver ó Bermudez, que sabrán dar con la fórmula, y la entregarán á los periódicos.

—Anoche salió la Reina D.<sup>a</sup> Isabel para Sevilla. Dice quien lo vió, que fué un espectáculo de estos que no se borran más de la memoria, el que ofrecían anteayer la Reina Madre, con el marqués de Novaliches á su derecha y el general Serrano á su izquierda, subiendo las escaleras de Palacio. Los dos combatientes de Alcolea honrando á aquella misma señora, cuyo trono disputaron un dia. *Et nunc erudimini.*

El 19 sale el Rey para Zaragoza; es decir, que no verá á su augusta madre política la archiduquesa Isabel, hasta su vuelta. Esta se fija para el 24.

—Se ha admitido la dimision al señor Leon y Llerema.

—Hoy han celebrado una conferencia con el Sr. Martos, dos comisionados de Valencia. Dicese que en aquella provincia no se ve con gusto el paso dado por aquel.

—Bolsa muchas operaciones, pero estamos como estábamos.

M.